

## Plaidoyer musical pour la paix dans la sous-région des Grands Lacs

France 24, 20/05/2016 Un groupe de musiciens rwandais, burundais et congolais chante pour la paix. Onze artistes ont réalisé une chanson pour appeler à la paix dans la région des Grands lacs troublée par les conflits régionaux depuis milieu des années 1990. Grande première : ces artistes, hommes et femmes, viennent à la fois du Burundi, du Rwanda et de République démocratique du Congo. "Ta paix, c'est ma paix, ma réussite, c'est ta sécurité" : 11 artistes de la sous-région des Grands lacs chantent, en kiswahili, l'évidence d'un destin commun.

Des chanteurs rwandais, burundais mais aussi congolais se sont réunis à Goma, dans l'est de la RDC sur les rives du lac Kivu, pour dire leur ras-le-bol des conflits régionaux dans cette région d'Afrique. Cette chanson commune entre des artistes de ces trois pays est une première, mettant en avant les trois cultures et ce qui les rapproche.

À PANA, 20 mai 2016 Plaidoyer musical pour la paix dans la sous-région des Grands Lacs Kigali, Rwanda - Un groupe d'artistes en provenance du Burundi, de la République démocratique du Congo et du Rwanda vient d'enregistrer une chanson "Together in Peace" (Tous ensemble pour la Paix), qui relate les centes années de conflit dans la sous-région des Grands Lacs, tout en invitant tous les acteurs à se mobiliser pour faire face aux causes profondes de cette situation, a appris vendredi la PANA à Kigali. D'après un document transmis à la PANA par l'ONG « Impunity Watch », cette initiative à travers son programme d'« Paix au-delà des frontières », les trois pays concernés sont les principaux destinataires de cette chanson qui a été vite relayée sur plusieurs réseaux sociaux. La sortie de cette chanson intervient alors que l'ONG estime à plus de 05 millions les morts au Kivu, à l'est de la RD Congo, à 01 million les pertues durant le génocide contre les Tutsi du Rwanda, et à plus de 300.000 les morts au Burundi lors de la guerre civile de 1993 à 2006, sans oublier aussi certaines dates douloureuses depuis les Indépendances dans les trois pays de la sous-région. Par ailleurs, cette feuille de route issue du programme « Paix au-delà des Frontières » s'inscrit dans l'Accord-cadre pour la paix, la sécurité et la coopération pour la République démocratique du Congo et la région jusqu'à ce jour considéré comme étant le document le plus récent impliquant les Etats de la sous-région au-delà des pays ciblés par la chanson. La région des Grands Lacs connaît un phénomène de persistance des problèmes sécuritaires à des degrés divers selon les pays, à en croire le même document consulté par la PANA à Kigali. Cette situation est aggravée par le fait que les richesses existantes sont notamment concentrées dans les mains de quelques personnes et ne profitent pas à la majorité de la population de la région, poursuit le texte qui annonce l'enregistrement de cette chanson appelant à la paix dans la région. Au-delà des conflits politiques, ethniques ou militaires, ces conflits fonciers sont meurtriers là où ils touchent, notamment, les communautés au plus près, tout en divisant des familles, affirme l'ONG « Impunity Watch ». Le clip de cette nouvelle chanson aux paroles mélancoliques sur une mélodie tris-douce commence à attirer plus de fans, pour la plupart jeunes. « Donnez-nous la paix, donnez-nous la sécurité », ont entonné ensemble ces artistes avant d'appeler tous les acteurs à devenir des artisans de paix. Voir le Clip de la Chanson